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孩子的改变，从被“看见”开始

要解决孩子的问题，父母第一步要做的，其实是“看见”孩子。

——周珈宇妈妈

我是来自四川内江的刘东英，现在是一家实体店的商户老板，

主营女性饰品批发。我是通过小关课程进入艺博的，刚开始时我

也是一个小白，对家庭教育一片空白，自己家里的问题也是一大

堆，很感谢艺博这个大家庭给我的加持和鼓励。后来，我不仅自

己学习，还带动全家人一起学习，现在的目标是努力做到和家人、

艺博一起同行，持久地学习。

孩子的问题也是家庭的问题

这一切的转折点是因为我女儿升到四年级后进入了叛逆期，

特别是进入五年级后，沉迷于打游戏、玩游戏卡纸、不遵守课堂

纪律、在课堂上和老师顶嘴导致成绩一直很不稳定，我和孩子爸

爸时不时到学校接受老师的教育已是家常便饭。我想不通，那个

曾经在父母眼中活泼可爱、聪明伶俐的孩子怎么了？为什么会这

样？我们对孩子的教育出了什么问题？我苦苦思索，于是不断改

变教育方式，尝试新的方法。

孩子刚有点起色又回到从前，反反复复，看到孩子听不进自

己的劝说，我有两次郁闷得都以头撞墙了，胸中的痛楚难以言说，
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孩子的爸爸脸上也是布满焦虑的情绪，头上的白发也渐渐增多。

对孩子的教育遇到了瓶颈，要改变吗？怎样改变？方向在哪？正

当我一筹莫展的时候认识了艺博，本来是想在艺博学习一点内容

来引导孩子，但在学习中却看到了自己的问题：自己的智慧不够，

能量不足，怎么引导孩子？

后来在艺博教育众多前辈的感染下，看到他们教育子女身体

力行而取得成绩，我就和大家一起去郑州参加第 23 期《能量智慧》

了，去的路上提醒自己，一定要带着一个谦卑的心态去学，才能

解开自己的疑惑，才能得到自己想要的，结果也是让我受益匪浅。

能航课上，戴东老师所讲到的人生智慧六层次，就是我所需要的，

就是教育孩子的方向。破译到本质，你的能量决定了你能看到的

真相，要想看到全局，必须站在更高的维度。要怎样才能看到事

情的本质呢？这就需要格物。

“看见”孩子

2021 年 4 月份我接着学习戴老师《活出经典》的课程，让我

看到了自己需要突破的地方太多，以前我特别害怕同陌生人交流，

可能是来自于不自信，这也是我最需要提升的地方。戴老师说过：

越怕越要复讲，而且要认真地讲，讲到说服自己为止。复讲的人，

才是受益最大的人，这句话对我的触动很大，看到我学习后的改

变，我丈夫也很荣幸地走进了戴东老师《能量智慧》课程。

从郑州的能航学习回来之后，我丈夫像变了一个人似的，完
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全看不到以前那种挂在脸上的担心、焦虑、愤懑、脸色也变得红

润起来，笑容也时时在脸上展露，对待孩子也改变了方式和态度，

给予孩子更多的是鼓励和帮助。孩子看到父母的改变，也慢慢变

得随和、自信，也愿意和我们分享学校趣事、学习心得，展示给

大家的是一种乐观积极的态度。家庭里的欢声笑语多了起来，各

种矛盾也逐渐化解，不像以前，如果有一点不如意，全家就立马

相互指责，随后进入冷战，那时的家是冰冷的，没有一丝温度。

孩子爸爸每天早上和孩子一起锻炼的时候，就和孩子一起探讨在

《能量智慧》和《活出经典》学习中的心得，孩子渐渐地明白了

什么是投射、什么是格物、什么是空性。给她讲大学里面的“止”，

什么是“止”，怎么做到止于至善。 格物，格物的往复循环，格

物致知诚意正心及格物后认识和思维的变化。人生层次的六个维

度以及怎样认清自己的身份和所处的系统。至于怎样让孩子有坚

定的信念我还未上手，只有慢慢摸索了。

周珈宇参加第 8期《荣耀家族“回归”研学之旅》
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改变进行时

2021 年 8 月《荣耀家族“回归”研学之旅》在大家的厚望中

如期开办，我期望她能学到对她有用的东西，却又不敢表露出来，

怕她有抵触情绪。就对她说，爸爸在郑州的能航学习中，带着空

杯的心去学，收获了很多，我也希望你在这次研学之旅中，也带

着空杯的心情去认真学习和体会，看爸爸跟你讲的格物、投射、

空性、百合花、空白屏有没有错误，和东哥（戴东老师）讲的对

照一下，回来好给爸爸纠正，女儿愉快地答应了。

对女儿的信任，对艺博教育和对戴老师的信任，在那几天时

间里，虽然有对孩子的思念，却少了一份忧虑，多了一份平实的

祝福，安安心心地度过了那几天。

女儿回来后跟我们也没有主动交流我们也就没有问，就让她

在读书会去分享。在读书会上，她一个人说了很久，她说她收获

很大，感受最深是戴怀亮老师给他们说要懂得感恩，在会场上做

了感恩的游戏，她扮演的是母亲，在扮演的过程中她发现了爸爸

妈妈对她的好，而她却事事和父母较劲，明白了父母的不容易，

因为触动了心中最柔软的部分，她在会场上哭了，哭得最大声，

哭出了积郁在心中已久的情绪。

从她的话语中，我明白女儿真的长大了，学会了怎样做一个

感恩的人，在戴老师的课程中，女儿说要做一个“为天地立心，

为生民立命，为往圣继绝学，为万世开太平”的人时，我就知道
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她找到了学习的动力和目标，戴老师在为那些孩子们注入信念，

为孩子们铸魂。

第 8 期《荣耀家族“回归”研学之旅》结营归来

成为了责任者

随后的日子里，艺博总部打电话给我们说周珈宇在《荣耀家

族“回归”研学之旅》初训班级表现突出，获得了个人三等奖。

本来有了这次收获，我们已经很满足了，而获得奖项，这是我们

从来没有想到过的，是意外和惊喜，能在千余人藏龙卧虎的英雄

营中脱颖而出，是女儿用她的实际行动在实践着她的人生目标。

她不再是以前那个沉迷于游戏、爱玩游戏卡纸、不遵守课堂纪律
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和惹老师生气的人了，她开始蜕变，成为一个有自己理想与追求，

为实现自己的目标去奋斗的人。

随着九月开学的来临，我们对孩子鼓励说，你在艺博教育得

到了非常多的收获，人也有非常大的转变，也有一颗善良感恩的

心，希望你把这些收获分享给班上的同学，去帮助更多和你有相

似经历的同学，让她们变得和你一样快乐和优秀，孩子高兴地答

应了。

开学后孩子在班上表现非常积极，老师布置的自我介绍也做

得非常好，特别是把父母在艺博教育学习后一家人的转变分享给

了同学，希望有相似家庭原因的同学父母能得到我们的帮助，也

能进艺博教育学习，这些也得到了同学的认同。

回家后孩子嚅嚅的对我们说她被老师选为班长，可是她还没做好

准备，我们对她说，东哥（戴老师）不是跟我们说先有责任，后

有能力嘛，当班长不是一种权力，而是你要有一颗愿意为同学服

务的心，感恩同学和所有人，你就会做得更好！
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